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Domingo, domingo 28 de fe-
brero 2021. Con su permiso 

me retiro el tapabocas siempre 
necesario. Mi saludos pues a toda 
la familia en esta tarde calurosa. 
Ayer estuvo haciendo brisa fría en 
la noche, y lloviznandito, pero hoy 
se calentó el día, desde las 10 de la 
mañana se levantó ese Sol caliente,  
valiente, caliente, y calentó el día, 
tarde calurosa.

Bueno, mi saludo a toda Vene-
zuela hoy 28 de febrero, 28 de fe-
brero, estoy marcado todavía por el 
acto de ayer, extraordinario, evento 
del Congreso Bicentenario de los 
Pueblos, un encuentro maravillo-
so ahí en el nuevo Teatro Teresa 
Carreño, es nuevecito, quedó pe-
pito como se dice, quedó nueveci-
to, todo el sistema de iluminación 
bello, todas las instalaciones fun-
cionales, todo el sistema de soni-
dos perfecto, el arreglo de todos los 
espacios, las butacas, los servicios 
internos, todos, los café, las libre-
rías. Verdaderamente se hizo un 
overhaul completico el Teresa Ca-
rreño, el que le hacía falta, le hacía 
falta, y quedó, bueno de paquete, 
de paquete. Allá estuvimos con la 
expresión de la cultura, el canto, el 
baile nacional, colorida identidad 
de Venezuela, diversa y colorida 
identidad de Venezuela, hermosa 
identidad venezolana verdadera-
mente. Allí estuvimos disfrutando, 
y luego las propuestas, las interven-
ciones, los líderes, las lideresas; el 
recuerdo de 32 años de la masacre 
del 27, 28 de Febrero de 1989, 27 
y 28 de Febrero de 1989. Yo en la 
noche después me fui a jugar do-
minó un rato, la noche del sábado 
con mi tapaboca, echándole alco-
hol a las piezas del dominó, todas 
las medidas de bioseguridad. Y ahí 
había unos jóvenes, jóvenes de 20 
años, 22 años, compañero Héctor 
Rodríguez, gobernador del estado 
Miranda presente aquí, invitado es-
pecial hoy al Palacio de Miraflores; 
compañera vicepresidenta ejecuti-
va Delcy Rodríguez, mis vecinos de 

Yare aquí están invitados, el equipo 
de trabajo de gobierno comunitario 
de Yare, ¡Yare, Yare, Yare, Yare! Aquí 
están, bienvenidas y bienvenidos. 
Compañeros ministros, almirante 
en jefa, Carlos Alvarado, Gabriela, 
Julito, compañeros y compañeras. 

Y yo le pregunté a los jóvenes, 
¿qué pasó el 27 y 28 de Febrero de 
1998? Y ninguno me supo contes-
tar, algunos tenían alguna idea ge-
neral lejana. Por eso es tan impor-
tante nosotros hacer una labor de 
memoria, prohibido olvidar como 
dijo “Frasso” ayer, prohibido olvi-
dar; una labor de memoria, una la-
bor educativa, informativa, forma-
tiva, permanente sobre la historia 
reciente de Venezuela. Un pueblo 
que no conoce su historia es un 
pueblo que puede ser manipulado 
fácilmente; como tratan de ma-
nipular aquellos que dicen que la 
cuarta República se vivía mejor, y 
añoran la cuarta República y sacan 
videos en Instagram, en Tik Tok de 
la cuarta República, que la cuarta 
República, que la cuarta Repúbli-
ca. La República de la masacre, de 
la represión, del hambre, de la mi-
seria, la República del entreguismo 
de nuestras riquezas.

Por eso yo hago un esfuerzo 
pues, para dar un aporte en la di-
rección de informar, formar, crear 
conciencia sobre todo en los ni-
ños, en las niñas, en la juventud. 
Allí hay que sembrar la verdad, la 
conciencia, y el pragmatismo de la 
lucha diaria, el pragmatismo de la 
lucha diaria permanente ¿no? De 
la batalla diaria en la comunidad, 
en la calle, en el gobierno; a veces 
nos hace olvidar, o hace menos 
efectivo el trabajo ideológico, po-
lítico, cultural, el trabajo de la me-
moria, el trabajo de la conciencia. 
Por eso hoy 28 de febrero del año 
2021 seguimos recordando al pue-
blo masacrado, al pueblo rebelde, 
32 años en que en Venezuela se dio 
la rebelión popular, la primera re-
belión mundial contra los paquetes 

neoliberales del Fondo Monetario 
Internacional, una rebelión de mi-
llones, se llamo el “Caracazo”, pero 
fue el “venezolanazo”, fue toda Ve-
nezuela, todo el pueblo, millones, 
millones en las calles, rebeldes con 
un solo grito: ¡Ya basta, ya basta ya! 
Dos siglos de traiciones, dos siglos 
de saqueo, dos siglos de amenaza 
contra el pueblo, de represión, ne-
gándole los derechos al pueblo; dos 
siglos al pueblo invisible, invisible, 
aplastado, solo buscaban al pue-
blo cada cinco años para buscar el 
voto; solo se activaban cada 5 años 
con sus programas populistas para 
buscar el voto del pueblo, y el pue-
blo fue haciendo conciencia de eso, 
y el 27 de Febrero lunes, 28 de Fe-
brero martes, y primero de marzo 
miércoles, el pueblo dijo basta. Y 
una olla de presión que traía dos 
siglos por dentro estalló. Y luego se 
decretó la masacre, ametrallaron y 
asesinaron por lo menos a 3.000 ve-
nezolanos, por lo menos; hay quie-
nes dicen que pudieran ser 6.000 
ametrallados.

Ayer “Frasso” nos recordaba 
que cuando él fue al Cementerio 
General del Sur, que tomó fotos 
históricas, él habrá ido el miérco-
les primero de marzo, era Richard 
Blanco, el terrorista Richard Blan-
co director del... ¿Se acuerdan de 
Richard Blanco? ¿No? La mano 
derecha del vampiro Ledezma. El 
terrorista Richard Blanco era el di-
rector del Cementerio General del 
Sur, y ya en el libro del cementerio 
había registrado 800 cadáveres ase-
sinados de bala, 800 en un solo ce-
menterio al tercer día; una masacre 
brutal, la más grande violación de 
Derechos Humanos conocida en 
la historia del siglo XX en América 
Latina y el Caribe, y cuidado sino 
en el mundo, una masacre brutal, 
pero fue brutal, la reacción del Es-
tado puntofijista del gobierno bur-
gués, oligárquico.

A mí me da mucho dolor recor-
dar. Recuerdo con mucho dolor las 

imágenes de lo que vivimos nuestra 
generación, que es una generación 
sobreviviente de los desmanes, de 
las masacres del puntofijismo, que 
gestamos nuestra conciencia en la 
lucha por los derechos de la cla-
se obrera, los derechos del pueblo, 
los Derechos Humanos; ahí gesta-
mos nosotros nuestro carácter; ahí 
gestamos nosotros nuestras ideas, 
nuestra personalidad. Nosotros no 
nos formamos en Harvard, respeto 
a todos los que estudiaron en Har-
vard; pero nosotros no nos forma-
mos en las Escuelas de las Améri-
cas de los Estados Unidos; nosotros 
no nos formamos siendo piezas del 
Departamento de Estado, o del Co-
mando Sur que siembran sus piezas 
en los países. No. Nosotros nos ges-
tamos en las calles, en las fábricas, 
en los liceos, en las universidades, 
en la batalla; hasta que apareció 
nuestro amado comandante Hugo 
Chávez un 4 de Febrero de 1992, y 
dijimos éste es el hombre compa-
dre, éste es el hombre, éste es el pro-
yecto, esta es la idea, volvió Bolívar 
dijimos, volvió Bolívar, resucitó 
aquel 4 de Febrero el espíritu origi-
nario de Simón Bolívar. Por eso di-
jimos volvió Bolívar, volvió Bolívar 
cabalgando como lo anunciaba Alí 
Primera. Volvió aquel 4 de Febrero 
de 1992, y todos esos dolores, toda 
esa sangre, todo ese sufrimiento, 
toda esa masacre se convirtió en 
esperanza de futuro, en esperanza 
de patria. Y aquí va esta esperanza 
de patria, 32 años después constru-
yendo el Poder Popular, y dándole 
la cara al destino, dándole la cara 
a la vida. Importante ¿verdad? So-
bre todo la juventud debe estudiar 
mucho, y nosotros debemos en-
cargarnos, el profesor Aristóbulo 
Istúriz, el profesor César Trómpiz 
que tienen a cargo la rectoría de la 
educación; fíjense, estamos fallan-
do en un elemento fundamental, la 
historia, estamos fallando Aristó-
bulo, Trómpiz estamos fallando. Y 
nosotros los líderes revolucionarios 
que hablamos tanto todos los días 
en todos lados, que trabajamos tan-
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to todos los días, los líderes comu-
nitarios debemos crear conciencia, 
hacer talleres, hacer preguntas. 
¿Cómo es que llaman? Preguntas 
dirigidas cuando se hace un taller, 
preguntas paradigmáticas, y que el 
pueblo reflexione, vea las imágenes 
y podamos sacar conciencia.

Bueno, hoy es 28 de febrero, sigo 
pleno de emoción, pleno, pleno de 
emoción del acto de ayer, salieron 
grandes tareas, unas tareas funda-
mentales para transitar este año 
¿no? El 19 de Abril vamos a instalar 
con el poder de las bases de abajo 
hacia arriba, con la agenda progra-
mática de cada movimiento social 
vamos a instalar los Consejos Po-
pulares Comunitarios de Gobierno 
Nacional. Eso va a ser una revolu-
ción dentro de la revolución; eso 
va a empujar señora vicepresiden-
ta, señores ministros todo nuestro 
accionar, porque el pueblo lo sabe 
todo, el pueblo lo sabe todo. El pue-
blo sabe por qué suceden las cosas, 
dónde suceden, cómo suceden; y 
el pueblo sabe las soluciones tam-
bién; por eso digo hay que confiar 
en el pueblo siempre, pero sobre 
todo cuando tenemos problemas, 
allí es donde hay que confiar más 

en el pueblo, confiar en el pueblo, 
construir, construir Poder Popular 
como dice la canción, construir Po-
der Popular, así lo digo, 19 de abril, 
y vamos rumbo al 24 de Junio, y 
ese mes de junio va a ser de fiesta, 
de colorido, de brillo, de Sol sobre 
Venezuela, de luz mágica, maravi-
llosa; todos los movimientos popu-
lares comunitarios, sociales, todos 
en las calles haciendo murales, bai-
lando, llenando de guirnaldas, de 
flores las plazas, los árboles, las ave-
nidas. Venezuela brillando porque 
se cumplen 200 años de la victoria 
antiimperialista de la Batalla de Ca-
rabobo, 200 años. ¡Ah! Así es.

Así que estoy lleno de esa ener-
gía del día de ayer, hay que hacer-
le seguimiento permanente a todo 
lo que decidimos en el Congreso 
Bicentenario de los Pueblos; me 
entregaron un documento, lo em-
pecé a estudiar anoche, hoy en la 
mañana, con las propuestas espe-
cíficas de cada sector; escuchemos, 
aprendamos y transformemos todo 
lo que haya que transformar; cam-
biemos todo lo que sea necesario 
cambiar para mejorar la vida de 
pueblo, para mejorar el país, para 
apuntalar nuestra patria y que el 

año 2021 sea un verdadero año de 
recuperación integral de Venezue-
la; como ya empieza a serlo paso a 
paso, en paz, con estabilidad, con 
recuperación para lograr la prospe-
ridad. Así mismo es.

Bueno, hace un año estuvimos, 
yo estaba recordando con el go-
bernador Héctor Rodríguez Castro 
gobernador del estado Miranda. 
Estaba recordando que hace un año 
un día como hoy a esta misma hora 
estábamos nosotros, todavía no ha-
bía arrancado la pandemia, no ha-
bía llegado a Venezuela, ya estába-
mos alerta, ya estábamos alerta, yo 
había, el 27 de Febrero del año pa-
sado, firmado el decreto para crear 
la Comisión Presidencial contra la 
Covid-19, y nos fuimos para Guati-
re, ahí estuvimos en Guatire, mira, 
ahí estaba con Cilita, mira, quizás 
es uno de los últimos actos de go-
bierno con pueblo en la calle, con 
pueblo movilizado, abrazados al 
pueblo; miren, tenía mi camisa roja 
rojita, sin tapabocas, otro mundo. 
El pueblo, mira, aglomerado allá en 
Guatire. Mi saludo a mis vecinos 
de Guatire. Qué acto tan hermoso, 
porque hace un año lanzamos la 
maravillosa idea de los Gobiernos 

Comunitarios del estado Miranda, 
porque cada estado, cada munici-
pio va creando una fórmula para 
darle al pueblo el poder, para cons-
truir el gobierno verdaderamente 
del Poder Popular. Y nosotros hace 
un año, yo le decía a Héctor, pero 
parece que hubiera sido hace 3, 4 
años en mi memoria, por tantos 
acontecimientos sumados durante 
todo el año 2020, y en lo que ya va 
del año 2021, pero apenas un año, 
y hoy vamos a hacer balance de 
los gobiernos comunitarios, ¿dón-
de están? ¿Qué hacen? ¿Qué han 
logrado? Y cómo vamos a impul-
sar en el estado Miranda para los 
próximos 4 años los Gobiernos Co-
munitarios como programa prin-
cipal de gobierno, de batalla, de 
construcción en el estado Miranda 
para los próximos 4 años.

También tengo que recordar, y 
también vamos a hacer nuestro ba-
lance, aquí está el ministro Carlos 
Alvarado, está “Julito” de la Co-
misión Médica Cubana, de la Mi-
sión, está la ministra Gabriela, de 
Ciencia, Innovación, Tecnología, la 
científica del gobierno; está la vice-
presidenta ejecutiva.
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Hace un año un día como hoy 
mientras yo estaba en Guatire la 
vicepresidenta ejecutiva instalaba 
la Comisión Presidencial del Co-
vid-19, era la primera reunión de 
la Comisión Presidencial del Co-
vid-19, hace un año exactamente se 
reunían con todos los miembros de 
la Comisión Presidencial del Co-
vid-19, había unas imágenes por 
ahí que me prometieron.

Y yo recuerdo que yo regresé de 
Guatire y me vine en la nochecita, 
a las 6, 7 de la tarde, me vine para 
Miraflores a recibir el informe de la 
vicepresidenta ejecutiva a quien yo 
designé presidenta de la Comisión 
del Covid-19, comenzaron a decir, 
a hacer.

Vamos a ver este video, porque 
tempranito nosotros activamos esa 
Comisión, y fuimos poco a poco 
partiendo de cero, partiendo de la 
incertidumbre, del desconocimien-
to y del miedo de lo que venía en 
la pandemia, fuimos construyendo 
la certeza del camino, la respuesta 
para proteger al pueblo como lo he-
mos protegido.

Vamos a ver el video del primer 
año de la Comisión Presidencial 
Covid-19. Adelante por favor.

[Proyección de video]

Locutor en off La humanidad 
conoció el primer caso infectado 
por el virus Sars-CoV-2 el 31 de di-
ciembre de diciembre de 2019, rá-
pidamente esta microscópica molé-
cula comenzó a trasladarse a través 
de personas contagiadas, llegando 
a varios países de Asia, luego pasó a 
Europa y de allí a América. Sin ha-
berse registrado aún el primer caso 
positivo en Venezuela, el Jefe de 
Estado Nicolás Maduro crea la Co-
misión Presidencial para el Con-
trol, Seguimiento y Prevención del 
Covid-19, y el Comité Científico 
Terapéutico, con el fin de diseñar 
con antelación un protocolo nacio-
nal para hacer frente a esta nueva 
enfermedad.

Presidente Nicolás Maduro 
He puesto al frente de esa Comi-
sión a la vicepresidenta ejecutiva 
Delcy Rodríguez, hoy han pasado 
revista de todos los mecanismos 
de prevención, han pasado revista 

de todos los insumos, los reactivos 
que el país cuenta afortunadamen-
te. Y bueno, ya tenemos un plan, el 
inicio de una campaña preventiva 
para saber qué es el coronavirus, 
para tomar todas las medidas pre-
ventivas en la casa, en el hogar, en 
la escuela, en las fábricas, en el cen-
tro de trabajo, en las calles, porque 
Venezuela con su Sistema de Salud 
Pública y su pueblo consciente, va-
mos a enfrentar esta amenaza de 
este virus, y vamos a salir airosos.

Locutor en off A la par de ello 
se reunió a los mejores especialis-
tas, médicos, científicos, para que 
aportaran sus conocimientos y am-
pliaran el estudio sobre una nueva 
enfermedad. Inició la preparación 
de los 58 hospitales centinelas y 
400 Centros de Diagnóstico Inte-
gral distribuidos en todo el país. 
Fue capacitado el personal de salud 
venezolano para la atención de los 
pacientes. Se desplegó una intensa 
campaña de prevención de las en-
fermedades respiratorias. Inmedia-
tamente la comisión activó dispo-
sitivos de vigilancia epidemiológica 
en aeropuertos y terminales.

Todas las decisiones acertadas 
que han salvado más de 130 mil 
vidas de pacientes recuperados, y 
que han prevenido de infectarse a 
millones de personas, han surgido 
de esta comisión, que a un año de 
creada tiene mucha vigencia, por-
que la humanidad deberá transitar 
aún un largo camino para superar 
esta terrible pandemia.

Venezuela desde el primer día 
mostró una conciencia colectiva 
que permitió enfrentar el difícil 
reto con unidad civicomilitar-poli-
cial, incluso ante las diferencias po-
líticas, porque fue indiscutible el li-
derazgo del Jefe de Estado, que con 
humanismo e inteligencia tomó 
las mejores decisiones y nadie se 
opuso a sus líneas estratégicas para 
contener este reto inédito.

Ya con un método perfecto (7 + 
7) y cinco líneas de acción claras, 
cuarentena y flexibilización, despis-
taje masivo gratuito y casa por casa, 
hospitalización de todos los casos, 
garantizar tratamientos gratuitos 
la 100 por ciento de los pacientes, 
desde asintomáticos a graves. Y 
ahora con la vacunación Venezuela 
avanza de forma segura y conscien-
te, hacia la pospandemia.

[Fin de video]

Presidente Nicolás Maduro 
La pospandemia es todo un tema, 
pues, lo que llaman un temazo, la 
pospandemia. Hemos arrancado la 
vacunación, como saben ustedes, 
ahora en marzo van a llegar impor-
tantes cantidades de vacunas para 
el país, en abril, deberíamos ya en 
abril agarrar un ritmo de vacuna-
ción masiva de mayor nivel, esta-
mos vacunando a todo el personal 
sanitario en este momento. Con las 
nuevas dosis de vacunas que vie-
nen vamos a vacunar el personal, 
completar el personal sanitario, 
completar el personal de policía, 
personal de seguridad, militares, y 
vamos a la vacunación de las per-
sonas con alguna vulnerabilidad, a 
los adultos mayores, a los maestros 
y maestras. Porque me ha propues-
to el profesor Aristóbulo Istúriz, y 
yo lo he aprobado, iniciar la mo-
dalidad de clases presenciales en el 
mes de abril, en el mes de abril en 
Venezuela empiezan las clases pre-
senciales con bioseguridad extre-
ma absoluta, al detalle.

Por eso vamos a hacer un gran 
esfuerzo en marzo para vacunar a 
maestras y maestros, y, bueno, un 
gran esfuerzo de educación ¿ver-
dad?, de motivación en padres, 
madres, representantes, para que 
los niños, niñas y jóvenes, bueno, 
vayan adoptando medidas perma-
nentes de cuidado.

Venezuela sí puede hacerlo con 
bioseguridad, en abril se reinician 
las clases presenciales, porque em-
pieza le tercera lapso a nivel de los 
liceos, para que los muchachos de 
los liceos se reencuentren, y las 
muchachas, todos los liceos para 
que se reencuentren con sus pro-
fesores, profesoras; para que los 
niños y niñas se reencuentren con 
sus maestros y maestras, ¿verdad? 
Y como lo he dicho eso lo vamos a 
hacer en los siete días de flexibili-
zación, y luego vienen los siete días 
de cuarentena radical. Y vamos a 
combinarlo, esa es la pospandemia, 
la pre-pospandemia, lo que llama-
ron la normalidad relativa, la nor-
malidad, la normalidad o la nueva 
normalidad relativa, mientras po-
demos vacunar.

Cuando se llega al 70 por ciento 
de una población se estará logran-
do lo que se llama la inmunidad 
de rebaño, pero todavía esta en-
fermedad, esa es la visión que tie-
nen nuestra comunidad científica, 
nuestro Consejo Científico Nacio-
nal, y es la visión que yo comparto 
y asumo. Todavía tendremos que 
cuidarnos, porque esta enfermedad 
solo cederá cuando se perfeccione 
la vacuna y el portador de la vacu-
na no contagie a los demás. Porque 
ese es un elemento que usted no se 
enferma, con la vacuna usted no se 
enferma, tiene 100 por ciento de 
inmunidad, pero puede ser porta-
dor de la enfermedad.

¿Ustedes sabían eso? Usted pue-
de ser, te ponen la vacuna, ¡pim! 
Yo me la voy a poner esta semana 
que viene. ¡Pim! ¡Ah!, bueno, 100 
por ciento de inmunidad, pero el 
virus anda por ahí, le entra el virus 
y no lo enferma a usted, pero usted 
lo lleva y llega a un sitio y empieza 
a hablar, y le pega el virus a quien 
no está vacunado, a quien no tiene 
inmunidad. Eso hay que explicarlo, 
¿verdad? Entonces cuándo vendrá 
la verdadera pospandemia, cuando 
se perfeccionen todas las vacunas, 
y uno no adquiera la enfermedad, 
como son muchas vacunas, ¿ver-
dad?, muchas otras vacunas. La 
de la fiebre amarilla, la de la polio-
mielitis, la de la viruela, etc., tantas 
vacunas, que se perfeccionaron y 
protegen para toda la vida además, 
proteger para siempre.

La vacuna de la fiebre amarilla 
protegía por 10 años, ya la última 
versión, al última generación de 
vacunas contra la fiebre amarilla, 
es protección para siempre. Buena 
noticia para la humanidad.

¿Y cuándo vendrá la pospande-
mia definitiva? Cuando tengamos 
tratamientos para el coronavirus 
tan poderosos que sea una gripe 
más.

¿Se dan cuenta? Muchos de los 
virus que nos pegan a nosotros 
hoy, antes, hace 800 años, 500 años, 
matan y se convertían en pande-
mia. Muchas de las virosis que uno 
anda por ahí: “¿Qué te pasa, mijo? 
¿Qué tienes?”. [Tose] “Una virosis”. 
Esas virosis, esas gripes mataban a 
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miles. Hasta la humanidad generó 
genes de inmunología, y hasta que 
la humanidad creó medicamentos 
que simplificaron el tratamiento. 
De todas maneras cuando a ti te 
da una virosis fuerte te cuidan, y te 
dicen: “Cuidado, no puedes agarrar 
aire frío, no te puedes mojar con la 
lluvia, no puedes hacer esto y esto 
porque pudieras agarrar una neu-
monía”. Y hay gente que agarra una 
neumonía se pone grave, de una 
gripe. Es lo que llaman la gripe mal 
curada. “No, que [tose]”. Pero tie-
nes cuatro meses en eso. “No, eso es 
una gripe [tose] mal curada”.

Bueno, el coronavirus transitará 
ese camino, este coronavirus, este 
nuevo coronavirus transitará el 
camino hasta que tengamos trata-
mientos que lo neutralicen y que lo 
conviertan en un virus más, en una 
gripecita. Esa es la visión científica 
que tenemos, y es la esperanza, y es 
la orientación que debemos dar a 
nuestro pueblo.

Bueno, vámonos a Miranda, 
aquí tenemos al gobernador, que 
se trajo su gobierno comunitario 
de Yare, aquí me están visitando 

en Miraflores la lideresa vocera del 
Poder Popular del Gobierno Co-
munitario Nro. 2 del Municipio 
Simón Bolívar, Yare, Milaidys del 
Valle González.

¡Milaidys! Nacida en Güiria y 
vive en Yare, alborotada como ella 
sola.

Igual está la oficial de la Policía 
Nacional Bolivariana, que cumplió 
ayer 23 años, nacida el 27 de febre-
ro de 1998. Esta muchacha Mariana 
Solano, policía nacional egresada 
de la Universidad Nacional Experi-
mental de la Seguridad.

Igual está la vocera jefa de edu-
cación del Gobierno Comunitario 
Nro. 2 de Yare, Mariela Enrique 
Francia, Marielita.

Y también está aquí —¡’na gua-
rá!— una prima que acabo de co-
nocer, su padre es de San Cristóbal 
y de Rubio, nacido en Rubio, y su 
abuelo es de Rubio, igualito. Mi 
abuelo Pablo Antonio Moros, que 
en paz descanse, de Rubio. Ahí está 
enterrado en Rubio, mi abuelo, y 
los Moros de Rubio ahí están.

Se trata de una vocera jefa de sa-
lud del Gobierno Comunitario Nro. 
2 de Yare, Lairet Moros. Se parece 
mucho a mi hermana Josefina, mira, 
ahí seguro mi hermana está viendo, 
mira, eres igualita a Josefina.

Quítate el tapaboca para que 
Jose te vea. Igualita a mi hermana 
Josefina, igualita. ¡’Na guará!, ¿ver-
dad?, ¿ah? Mira, igualita a Josefina, 
ella está viendo, ella no se pela un 
programa.

Gracias, Lairet.

Y también se encuentra con no-
sotros el jefe de la Milicia, sargento 
primero Luis Santiago Álvarez Is-
túriz, primo de Aristóbulo Istúriz, 
dos primos, pues.

Quítate la máscara para que te 
vea tu primo. El primo de Aristó-
bulo, mira, Luis Santiago Álvarez 
Istúriz.

Bueno, aquí está el gobierno co-
munitario, una idea maravillosa.

Héctor, vamos a  hacerlo con-
versaíto, tú, yo, los líderes que te-

nemos aquí, tenemos unos pases a 
Guarenas, a Yare.

¿De dónde surgió esta idea del 
Gobierno Comunitario? ¿Cómo 
ha funcionado, Héctor? Adelante, 
bienvenido.

Gobernador del estado Mi-
randa, Héctor Rodríguez Gracias, 
Presidente.

Bueno, es grato ver a uno de los 
361 gobiernos comunitarios en Mi-
raflores, el pueblo gobernando, el 
pueblo en los espacios de poder, 
que es la razón de ser de esta revo-
lución.

Bueno, Presidente, en ese es-
fuerzo el gobierno comunitario tie-
ne varios objetivos, uno de ellos es 
articular el gobierno, articular los 
gobiernos municipales, regionales 
y nacionales. Porque una de las co-
sas que se queja muchísimo, y con 
razón, es que a veces llega la alcal-
día por un lado y la Gobernación 
por otro, y el Gobierno Nacional 
por el otro, y, bueno, para ellos es 
un desorden y además no hacemos 
un recurso óptimo de los recursos.

Y entonces el pueblo empezó a 
plantear la necesidad de que exis-
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tiera un espacio de articulación de 
los tres niveles de gobierno.

Otro elemento muy importan-
te, Presidente, es territorializar el 
gobierno. Es decir que no estemos 
desde las oficinas de la Goberna-
ción o la alcaldía, sino que estemos 
en la comunidad.

En función de eso nos dimos 
cuenta, Presidente, de que como 
revolución tenemos varias expre-
siones territoriales, tenemos la ex-
presión de las ASIC, que son las 
Áreas de Salud Integral, tenemos la 
expresión de los circuitos educati-
vos, que está construido por toda 
la política educativa; tenemos tam-
bién los cuadrantes de paz, que es 
la política de seguridad.

Y pueblo, bueno, tiene el espacio 
comunal. Todo eso lo pusimos so-
bre el mapa y se tomó la decisión de 
utilizar el cuadrante de paz, porque 
era el único espacio territorial que 
cubría el 100 por ciento del territo-
rio de Miranda.

No quiere decir eso que ese sea 
el más óptimo, ahí estamos dando 
una discusión de cómo encontrar, 
y es una tarea que está pendiente, 
cómo encontrar…

Presidente Nicolás Maduro O 
sea, por cada cuadrante de paz un 
gobierno comunitario.

Gobernador del estado Miran-
da, Héctor Rodríguez Por cada 
cuadrante de paz un gobierno co-
munitario.

Presidente Nicolás Maduro 
¡Ajá! Almirante en jefa, toma dato, 
toma dato, vamos a hablar esto. 
Pudiéramos ir trabajando una ley 
orgánica de gobiernos comunita-
rios para aprovechar los espacios 
de cuadrantes de paz e impulsar 
y nacionalizar en todo el país esta 
forma de gobierno popular en el te-
rritorio.

Me parece una buena idea para 
empezar a discutirla, trabajarla, 
consultarla. Ahora que estamos en 
el Congreso Bicentenario de los 
Pueblos, hacer una gran consulta, 
un gran debate. Es una idea mara-
villosa.

¿Y cómo ha funcionado en un 
año, Héctor?

Gobernador del estado Miran-
da, Héctor Rodríguez Muy bien.

Usted sabe que hace tres años, 
cuando llegamos a la Gobernación, 
el principal problema de Miran-
da era la seguridad. Nosotros te-
níamos triplicábamos al segundo 
lugar, teníamos 70 homicidios se-
manales, 15 secuestros semanales y 
por eso desde el gobierno nacional, 
en coordinación con el gobierno 
regional y municipal, el esfuerzo 
de los primeros dos años fue en el 
tema de seguridad.

Por eso Miranda tiene 100 por 
ciento del territorio cuadrantes 
de paz, y fue el espacio territorial 
que la comunidad decidió escoger. 
No quiere decir esto, Presidente, 
e insisto es una tarea pendiente 
que coincida perfectamente con el 
ASIC, con la comuna, con el circui-
to educativo, es algo que estamos 
construyendo en el territorio.

Y ahí voy hacia el tercer objeti-
vo, que es subordinar el gobierno 
constituido al Poder Popular. Por 
ejemplo, en este cuadrante de paz 
que tenemos acá hoy, coinciden los 
territorios de dos comunas, es decir 
ahí hay una discusión de cuál es el 
terreno, el territorio que debe ubi-
car, y es un debate que se está dando.

Luego distribuimos la burocra-
cia más extendida que tenemos, 
que son los maestros, que es el per-
sonal de salud, que es el personal de 
seguridad y que es la milicia, que 
no es parte de la burocracia, es el 
pueblo organizado y las comunida-
des escogieron sus voceros.

Por eso este es el equipo pro-
motor, esto que tenemos acá, un 
funcionario de seguridad, que en 
este caso es una funcionaria de la 
Policía de Miranda, graduada hace 
dos años, eso es un crecimiento de 
la policía de Miranda muy intere-
sante. Un miliciano, un personal de 
salud, en este caso una enfermera y 
una maestra. Y la comunidad que 
elige una vocera.

Pero este no es todo el gobierno, 
todos los jefes de calle, todos los 
jefes de comunidad, los voceros de 
los consejos comunales, las directo-
ras de escuelas que existan, los jefes 
de módulos de salud que existan en 
ese territorio, todo eso constituye el 
gobierno.

Y una tarea que usted nos dio el 
año pasado, Presidente, bueno dón-
de va a trabajar ese gobierno comu-
nitario. Y nos dio la meta de que 
en los 361 gobiernos comunitarios, 
en los 361 cuadrantes de paz, debía 
existir una base de misión.

Bueno, esa meta hemos avanza-
do, ya hoy, el día de hoy usted va 
a inaugurar tres bases de misiones 
para llegar a las 100 bases de mi-
siones. Es el espacio de articulación 
de los gobiernos comunitarios, el 
espacio concreto donde se encuen-
tran, se reúnen con los jefes de calle 
y tienen las tareas en función de las 
prioridades.

Fortalecer la democracia pro-
tagónica y participativa, levantar 
toda la capacidad productiva con 
los jefes de calle y tienen las tareas 
en función de las prioridades. For-
talecer la democracia protagónica y 
participativa, levantar toda la capa-
cidad productiva de ese territorio, 
fortalecer las políticas sociales, es 
decir, bajar la tasa de mortalidad 
materno-infantil atendiendo todo 
el tema de las madres embaraza-
das, mejorar la vacunación de los 
niños, mejorar la escolaridad de los 
niños, mejorar la distribución del 
CLAP, los programas de nutrición, 
fortalecer todo el tema de los ser-
vicios, ellos asumen la distribución 
del gas, la distribución de las cister-
nas de agua, el control de las rutas 
de Trans-Miranda donde se hayan 
creado y todo el tema de la segu-
ridad. Cómo funciona el patrullaje.

Eso ha sido extraordinario des-
pués que…

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, fíjate —perdona que te inte-
rrumpa, gobernador— menos mal 
que el pueblo de Miranda eligió en 
el año 2017 a un gobernador del 
empuje, de la calidad, de la juven-
tud y del compromiso de Rodrí-
guez, tuvieron ocho años perdido 
con Capriles Radonski, Capriles 
Radonski es un desastre como go-
bernante, el peor de los desastres, 
un desastre para la seguridad pú-
blica, para la salud, para el apoyo a 
las comunidades; Capriles Radons-
ki es el desastre de los desastres.

Ahora quiere ser gobernador 
otra vez. Anda en campaña reco-

rriendo Miranda. Y por otro lado 
anda David Uzcátegui, y por otro 
lado anda Carlos Ocariz.

Bueno, láncense a la campaña, 
vamos a las elecciones. Nosotros 
tenemos mucho que defender y lo 
vamos a defender con el pueblo y 
con votos, que se lancen, Capriles 
nada, dale, deja el miedo.

Hay otras derivaciones de mie-
do que por el horario infantil no 
puedo decir. Pero te puedo decir, 
Capriles, deja ya, deja el… miedo. 
Carlos Ocariz dice que él se lanza, 
con Capriles o sin Capriles; con Ju-
lio Borges o sin Julio Borges, ya me 
lo mandó a decir Carlos Ocariz.

Y David Uzcátegui dice que él 
va con Capriles, sin Capriles, con 
Ocariz, sin Ocariz, porque hay que 
rescatar la importancia del voto. 
Ahí está ello.

Pero lo cierto es que tres años 
han sido los primeros años de re-
cuperación de Miranda.

Qué hubiera sido de la pande-
mia si no hubieran estado los go-
biernos comunitarios en la visita 
casa por casa.

Yo quisiera, Héctor, con tu per-
miso, darle la palabra a Milaidys del 
Valle, líder del gobierno comunita-
rio número 2 de mi amado Yare.

¡Un beso a Yare! Tierra de re-
cuerdos, tierra de calor, tierra de 
lucha.

¿Cómo ha estado este año de 
batalla?, ¿qué me puedes contar, 
Milaidys? Adelante, bienvenida al 
palacio presidencial.

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Gracias, Presidente, gracias, Nicolás.

Te puedo tutear, ¿verdad?

Presidente Nicolás Maduro 
Claro, si yo te digo Milaidys tú me 
puede decir Nicolás.

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Ah, Nicolás.
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Presidente Nicolás Maduro Lo 
que no me puedes decir es Nico, 
porque Cilia es celosa.

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
No, Cilia es socialista [risa].

Presidente Nicolás Maduro 
Ah, bueno… [risa] Dale, Milaidys.

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Bueno, buenas tardes. Gracias, de 
verdad,  gracias, Héctor, y gracias, 
Nicolás, Delcy, saludos, compañeros.

Mira, en cuanto al compañero 
Héctor, tiene toda la razón, jus-
tamente hace un año, estamos ce-
lebrando un año de nuestra crea-
ción del gobierno comunitario. En 
cuanto a nosotros, formamos parte 
del gobierno comunitario urbano 
número dos en nuestro municipio, 
que son 10 gobiernos comunitarios, 
siete urbanos y 3 rurales en Yare, en 
el Municipio Simón Bolívar.

Bueno, nuestro gobierno comu-
nitario está ahorita en el marco de 
la celebración de la Batalla de Ca-

rabobo, a un año de nuestro go-
bierno comunitario, estamos muy 
contentos, Nicolás, muy contentos 
de verdad de que se nos dé ese re-
galo, ese beneficio Héctor de la in-
auguración de nuestra nueva sala, 
nueva Base de Misiones.

Este Gobierno Comunitario, 
Presidente, cuenta, está integrado 
con dos comunas, somos ahí avari-
ciosos, tenemos 2 comunas, conta-
mos con 12 comunidades ¿verdad? 
Contamos con 7 UBCh, por su-
puesto 12 líderes, 67 jefes de calle, 
oye, tiene un buen compendio, está 
muy organizado nuestro cuadran-
te.

En cuanto a nuestra Base de Mi-
siones inaugurada hoy en el sector 
El Empedrado, forma parte de la 
Comuna Fortaleza Yarense, se van 
a atender en esa base 7 comunida-
des, ahí contamos con la Casa de 
Alimentación, contamos con asis-
tencia médica, está activa 100 por 
ciento, contamos con el espacio 
deportivo, tenemos una buena can-
cha, muy buena oficina de deporte. 
Oye, de verdad me siento muy con-
tenta, y al igual mi equipo; tenemos 
ya un año en nuestras comunida-
des participando con las comunas, 

consejos comunales, con los CLAP, 
tenemos una buena unidad, hemos 
hecho un buen trabajo ¿verdad? 
Nos llevamos muy bien todos los 
integrantes, porque la idea del Go-
bierno Comunitario es esto, pues, 
romper esas barreras, acabar con 
esa burocracia que hay en las co-
munidades, ¿verdad?

Presidente Nicolás Maduro 
¡Umjú!

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Entonces tú lo dijiste, que yo soy 
muy salida, muy alborotada...

Presidente Nicolás Maduro 
[risa].

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Me permito pues. Mi forma de ser 
me permite andar en todas las co-
munidades...

Presidente Nicolás Maduro 
¿Cuándo llegaste tú a Yare? ¿Tú na-
ciste y te criaste en Güiria?

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Sí, en Yare tengo 23 años...

Presidente Nicolás Maduro 
¡Oye vale!

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Llegué en el 97 con una barriga de 
8 meses, y por supuesto en el 97 co-
nocí a Chávez en Güiria...

Presidente Nicolás Maduro 
¿En Güiria? 

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
En Güiria, sí, conocí a Chávez.

Presidente Nicolás Maduro Ya 
estabas recorriendo el país, porque 
Chávez se construyó con el pueblo, 
caminando el país, de asamblea en 
asamblea, acto en acto, hablándole 
al pueblo, no fue un constructo de 
una embajada española financian-
do a un candidato en Venezuela 
para tratar de ganar el gobierno. 
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No, Chávez se construyó con el 
pueblo Milaidys.

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Sí señor.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Entonces tú lo conociste en el 97 
en Güiria?

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
En Güiria, y tenía yo 3 meses de 
embarazo.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Qué estaba haciendo Chávez en 
Güiria esa vez que tú lo viste?

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Bueno, como dice usted, recorrien-
do el país, llegó a Güiria invitado 
por nosotros pues, aunque yo tenía 
mi barrigota pero yo andaba en mi 
lucha con mi grupo de jóvenes...

Presidente Nicolás Maduro 
Andabas alborotada pues [risa].

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Sí, entonces lo llevamos a la Plaza 
Bolívar, ahí estuvo con nosotros, 
nos reunimos, en ese momento 
las personas todavía no tenían esa 
conciencia pues de la revolución, 
y tú sabes, había cierta... pero des-
pués, bueno, Chávez se hizo pueblo 
como lo dicen...

Presidente Nicolás Maduro ¿Y 
te viniste para Yare, te mudaste?

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Sí, la vida me trajo para Yare, si, con 
8 meses de embarazo, tengo 2 hijos 
excelente...

Presidente Nicolás Maduro 
¿Dos varones?

Vocera del Poder Popular del 
Gobierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Milaidys del Valle González 
Dos varones, sí, gracias a Dios. Y, 

bueno estamos, desde que llegué a 
Yare, con la lucha pues, y en el 2006 
me integré al Consejo Comunal, 
después nos fuimos a la Sala de Ba-
talla, a la Comuna. Bueno, y ahora 
aquí en esta lucha, y seguimos en la 
lucha apoyando al gobernador.

Presidente Nicolás Maduro Bue-
no, un aplauso vale para Milaidys.

Vámonos a Yare directo, allá 
tenemos un pase para la inaugu-
ración de la Base Socialista India 
Yara, la gran cacica, la India Yara, 
allá está en el sector El Empedra-
dero, parroquia San Francisco de 
Yare, el alcalde Salvador Medina y 
los voceros del Poder Popular. Ade-
lante Yare.

Alcalde de Yare Salvador Me-
dina Gracias por el pase querido 
presidente Nicolás Maduro, queri-
do gobernador Héctor Rodríguez, 
nos encontramos en San Francisco 
de Yare, municipio Simón Bolívar 
para inaugurar la Base de Misión 
India Yara, la Base de Misión nú-
mero 100 del estado Miranda, por 
políticas públicas que ha orienta-
do usted querido Presidente, que-
rido gobernador, que en cada uno 
de los gobiernos comunitarios, en 
cada uno de los cuadrantes de paz 
se incorpore una Base de Misiones, 
una Base para atender el tema so-
cial, el tema educativo, el tema de-
portivo, el tema cultural, el tema 
de salud, el tema alimenticio. Y 
bueno, eso lo estamos haciendo acá 
en San Francisco de Yare. Conmi-
go me acompaña parte del equipo 
de la Gobernación del Estado Bo-
livariano de Miranda, así como el 
Ministerio que usted ha orientad 
que nos acompañe en esta Base de 
Misiones, diputados y también el 
Poder Popular, 23 comunidades, 2 
comunas se incorporan alrededor 
de esta Base de Misión. Y por ello 
nos acompañan en este momento 
tan especial, este es un momen-
to histórico para Venezuela y para 
el mundo porque estamos dando 
ejemplo. Querido Presidente cuan-
to todos los patriotas nos unimos 
hacemos cosas extraordinarias. Por 
eso vaya nuestras felicitaciones, 
nuestro agradecimiento, y hoy nos 
acompaña también con nosotros 
la vocera de esta Base India Yara, 
la compañera Lexis Castillo con 

quien quiero dejarla en el uso de la 
palabra para usted, para Venezuela 
y para el mundo entero de lo que 
estamos haciendo, todos unidos en 
nuestro país; esto está enmarcado 
también en la agenda 2021-2030 
que usted ha propuesto. Además 
de ellos quiero informarle que den-
tro de esa base social se incorpora 
desde ya como una orientación que 
usted dio el día de ayer, la Escuela 
de Formación para el Congreso Bi-
centenario de los Pueblos. Por ello, 
bueno, quiero dejarle el uso de la 
palabra a Lexis Castillo.

Vocera de la Base India Yara, 
Lexis Castillo Ante todo darle las 
gracias a nuestro presidente Nicolás 
Maduro Moro, a nuestro goberna-
dor Héctor Rodríguez, y a nuestro 
alcalde Salvador Medina, que gra-
cias a ellos es posible la inaugura-
ción de nuestra  Base  de Misiones 
India Yara, que desde el gobierno 
comunitario urbano número dos 
atenderá 7 comunidades, a través 
de sistema del carnet de la patria, 
el Movimiento Somos Venezuela, 
el Sistema de Misiones atendere-
mos a 3 mil 925 habitantes, 1.618 
familias...

Y en esta Base de Misiones ha-
cen vida dos comunas: Fortaleza 
Yarense y Fuerza Vida de los Añiles.

Alcalde de Yare Salvador Me-
dina Bueno, querido presidente 
Nicolás Maduro, querido goberna-
dor le envío nuevamente el pase a 
ustedes, y gracias, gracias por tan-
to amor a nuestro país, gracias por 
tanto amor a Miranda, gracias por 
tanto amor a Yare.

Presidente Nicolás Maduro 
Amor, amor a Yare. Por ahí cerca 
queda la cárcel de la dignidad, la 
cárcel de Yare donde yo conocí al 
comandante Chávez un 16 de di-
ciembre de 1993, lo conocí perso-
nalmente, me reuní con él en su cel-
da allá en la cárcel de Yare, la cárcel 
de la dignidad que fue una escuela 
de valores, una escuela revolucio-
naria para los patriotas, militares 
revolucionarios bolivarianos.

Fíjense ustedes qué importante 
¿ves? Vicepresidenta, nosotros es-
tamos hilvanando todos los días, 
construyendo la cosa, como dice la 

canción, el poema: “Caminante no 
hay camino/ se hace camino al an-
dar/ y al volver la vista atrás se ve la 
senda que se ha de volver a pasar. 
Caminante no hay caminos sino 
estelas en la mar.” Nosotros somos 
esos caminantes, que vamos noso-
tros construyendo todos los días, 
afinando la puntería, construyen-
do, construyendo. Entonces surgen 
los gobiernos comunitarios, un año 
ya, tenemos posibilidad de evaluar-
los, y la evaluación del 1 al 20 es 20 
puntos para los gobiernos comu-
nitarios de Miranda, para el Poder 
Popular de Miranda, 20 puntos...

Y tantas cosas que están por ha-
cer ahora. Entonces yo le pido en el 
Consejo de Vicepresidentes, señora 
vicepresidenta ustedes se reúnen 
todos los lunes, mañana tienen reu-
nión del Consejo de Vicepresiden-
te, que evalúen, el vicepresidente 
Aristóbulo Istúriz, el primo, Santia-
go, la vicepresidenta de Seguridad 
Ciudadana evalúen a detalle la ex-
periencia de los gobiernos comuni-
tarios, inviten al gobernador Héctor 
Rodríguez, y nosotros agarremos 
en el Congreso Bicentenario de los 
Pueblos y pongamos sobre la mesa 
una propuesta de la construcción 
de los gobiernos comunitarios don-
de coincide todo el Poder Popular, 
todo el poder militar, todo el poder 
policial, ahí se da la perfecta unión 
civicomilitar policial perfecta en la 
base, en el terreno. Ese es un paso 
de avanzada para el socialismo en 
lo territorial, el gran aporte del co-
mandante Hugo Chávez al socia-
lismo mundial, el socialismo en lo 
territorial, es lo concreto. ¡Ah! Que 
hay muchas cosas que hay que me-
jorar, hay muchas cosas nuevas que 
se pueden hacer, hay muchas co-
sas qué corregir, muy bien, pero la 
experiencia es válida, vigente, útil, 
trascendente, y además está en ma-
nos del pueblo.

Vámonos directo a Guarenas. 
Bueno, vámonos aquí a La Guairita, 
en el sector La Guairita, parroquia 
Guarenas, municipio Plaza está el 
alcalde Luis Figueroa, compañero 
alcalde del municipio Plaza, junto 
a Fanny Godoy, jefa de la Base de 
Misiones Socialistas La Guairita, y 
Jonathan Chacín responsable del 
Sistema de Misiones del municipio 
Plaza, porque allá en el sector La 
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Guairita estamos inaugurando la 
Base de Misiones número 100 del 
estado Miranda. La Base de Misio-
nes es el eje, la estructura, la sede 
de los gobiernos comunitaritos. 
Adelante Luis.

Alcalde del municipio Plaza 
(Edo. Miranda), Luis Figueroa 
Presidente estamos en este mo-
mento aquí en La Guairita, en el 
municipio Plaza, en el municipio 
que vivió la época del sacudón y 
hoy está presente con el gobierno, 
abriendo esta Base de Misiones, la 
primera Base de Misiones que se 
está abriendo en las comunidades 
del gobierno comunitario.

Me acompaña Fanny Godoy que 
es responsable de la Base de Mi-
siones Socialistas de La Guairita. 
Y Giovanni Chacín responsable de 
las Bases de Misiones del munici-
pio Plaza. Estamos aquí presente en 
este día soleado para decirle, Presi-
dente, que tenemos aquí una Base 
de Misiones que entra entre los 
parámetros de la Base de Misiones 
general en el país. Tenemos aquí 
una Base de Misiones que pretende 
atender los problemas de salud del 
municipio, y de esta zona en par-
ticular, los problemas de alimenta-

ción, y los problemas de educación, 
es una Base de Misiones integral 
que ayuda a la comunidad a resol-
ver los problemas que cotidiana-
mente se presentan. Tenemos, por 
ejemplo, en el área educativa, aquí 
funciona un Club de los Abuelos 
que atiende la educación y la pre-
vención en esa población etaria. 
Pero también tiene la Misión Ri-
bas, y la Misión Robinson; ambas 
misiones vienen a este espacio a 
acudir, a recibir sus clases. Tam-
bién en el área de salud tienen un 
consultorio médico, y aquí se ha-
cen las medidas hacia la población 
que está parturienta, y tenemos la 
fase de alimentación, una fase vital, 
porque aquí se preparan alimentos 
para todos los niños de la comuni-
dad. En principio esta comunidad 
tiene en Fanny Godoy una perfecta 
responsable del cuadrante de paz, 
un cuadrante que reúne a toda la 
comunidad. Aquí en el cuadrante 
participan un representante de sa-
lud, un representante de educación, 
un representante de la comunidad, 
un representante de la policía, un 
representante de la Milicia, un re-
presentante de la juventud. Y con 
esta agrupación ellos manifiestan 
los principales problemas de la co-

munidad. Pero ahora en este caso 
los que están en la Base de Misio-
nes articulan con este gobierno co-
munitario, y esto nos garantiza que 
tengamos una Base de Misión en 
perfecto funcionamiento.

Presidente, aquí en Guarenas es-
tamos de acuerdo con su mandato, 
estamos de acuerdo con su revolu-
ción que es nuestra revolución tam-
bién, y le podemos decir de aquí 
en adelante que Guarenas está con 
usted, con lo que usted está man-
dando, y sobre todo le decimos de 
cara a lo que se está desarrollando, 
Guarenas está pendiente de seguir 
defendiendo aquí en el municipio 
Plaza todas las líneas de trabajo que 
usted ha mantenido.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, me hubiera gustado escu-
char al pueblo, siempre hay que 
darle la palabra al pueblo, que diga 
su verdad. Ahí está, miren la Base 
de Misión número 100 del estado 
Miranda, que Miranda es la sede 
de los gobiernos comunitarios que 
en el territorio usan el cuadrante de 
paz como referencia territorial or-
ganizativa, extraordinaria.

Ahora vámonos otra vez a Los 
Valles del Tuy, allá está este joven 
líder alcalde del municipio Tomás 
Lander, Genkerve Tovar, con la jefa 
de la comunidad, con Guama, Gua-
ma Figueroa, en la inauguración de 
la Base de Misiones Socialista Pári-
ca Corazón Valiente allá en el Ur-
banismo Jardines de Betania, nues-
tra Virgen de Betania nos bendiga 
y nos proteja. Parroquia Ocumare 
del Tuy, municipio Tomás Lander, 
gobiernos comunitarios, Bases de 
Misiones, Poder Popular, la revo-
lución avanzando en el siglo XXI. 
Adelante compañero Genkerve.

Alcalde del municipio Tomás 
Lander, Genkerve Tovar Saludos 
camarada Presidente de la Repúbli-
ca Bolivariana de Venezuela, cama-
rada Nicolás Maduro Moros, salu-
dos gobernador Héctor Rodríguez.

Hoy en el aniversario de los go-
biernos comunitarios nos encon-
tramos en el gobierno comunitario 
P02, de la parroquia Ocumare del 
Tuy del municipio Tomás Lander, 
específicamente en la comunidad 
Jardines de Betania, en donde hoy 
estamos también en el marco del 
aniversario de los gobiernos comu-
nitarios estamos inaugurando una 
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nueva Base de Misiones Socialistas 
Hugo Chávez que llevará por nom-
bre el nombre de un extraordinario 
compatriota como lo fue nuestro 
camarada Párica Corazón Valiente, 
en este espacio donde se atenderán 
las distintas familias del punto y 
círculo de este gobierno comuni-
tario donde habitan aproximada-
mente 40 mil habitantes en este go-
bierno comunitario, además, pues, 
de atenderse las 14 mil familias que 
habitan en este territorio.

Señor Presidente, señor gober-
nador debo decirles en nombre de 
nuestro pueblo de nuestro muni-
cipio Tomás Lander, la profunda 
alegría que sentimos de ser res-
paldados y ser protegidos y gozar, 
por supuesto de todo el apoyo que 
ustedes nos brindan para gober-
nar siempre junto al pueblo. La 
extraordinaria experiencia que he-
mos tenido durante este año con la 
creación de estos gobiernos comu-
nitarios ha sido el claro ejemplo de 
que cuando el pueblo organizado, 
las instituciones del estado y los 
gobiernos nacionales, regionales 
y locales nos organizamos, pode-
mos dar respuesta contundente y 
eficiente para atender y siempre 
proteger a nuestro pueblo. Cuen-
ten ustedes con todo el respaldo de 
nuestro pueblo que aún en medio 
de las adversidades se siente prote-
gido, respaldad y cuidado por nues-
tro gobierno nacional, por nuestro 
gobierno regional.

Así que aquí estamos en pie de 
lucha, en pie de batalla junto a to-
das las misiones que hacen vida, y 
que se han instalado en esta Base de 
Misiones trabajando por el bienes-
tar y la máxima y suprema felicidad 
de nuestro pueblo.

Presidente Nicolás Maduro Un 
aplauso desde aquí, Párica Corazón 
Valiente.

Líder comunitario, Párica, ese 
apellido es Kariña, del sur de An-
zoátegui Párica, fue un líder comu-
nitario allí, y la comunidad le dedi-
ca la Base de Misiones Socialistas, la 
Base de Misiones Socialistas. Noso-
tros tenemos que llegar a las 2.000 
Bases de Misiones Socialistas este 
año. Si acogiéramos, asumiéramos 
el esquema organizativo de los go-
biernos comunitarios, estaríamos 
hablando por lo menos de arran-

que de 2.000 gobiernos comunita-
rios a nivel nacional. ¿Malo? Como 
dice un amigo mío, malo no es, y si 
es a favor mejor, como dicen.

Así estábamos en el juego de 
dominó, Cilia y yo somos unos 
verdugos del dominó, reto a quien 
quiera jugar dominó con Cilia y 
conmigo, somos unos verdugos. 
En estos días jugué contra la pareja 
Escalona-Moya y le dimos lo que se 
llama una cosía, le metimos su za-
pato, después aflojamos un poquito 
y le dimos una pela pero no zapato. 
¡Ah!

Así que, bueno, aquí estamos, 
fíjense ustedes. Yo quisiera que la 
responsable de Salud, la jefa de Sa-
lud de este gobierno comunitario, 
Lairet Moros, mi prima hermana, 
le explicara qué han hecho ustedes 
en este año de pandemia, cómo está 
la batalla contra el Covid-19 en este 
gobierno comunitario. Si quieres te 
quitas la mascarilla para que se te 
entienda mejor.

Lairet por favor cuéntamelo 
todo. Adelante.

Vocera Jefa de Salud del Go-
bierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Lairet Moros Buenas tardes 
señor Presidente, buenas tardes a 
todas las personas aquí presentes. 
Quiero destacar que nuestro go-
bierno comunitario está compren-
dido por 6 consultorios populares 
dentro de las comunidades; perte-
necemos a ASIC San Antonio de 
Yare. 

En nuestro gobierno comunita-
rio contamos con 200 personas con 
discapacidad, tenemos 15 embara-
zadas, teneos 355 niños en la edad 
comprendida de 1 a 4 años, que son 
los que tenemos que captar en las 
jornadas de vacunación. 

Nuestra meta a nivel municipal 
para el año 2021 es de 4 mil 660 
dosis a aplicar. Y nada más nuestro 
gobierno comunitario tiene en la 
edad para captar 355 niños.

Presidente Nicolás Maduro De 
las vacunas gratuitas que el Gobier-
no Revolucionario…

Vocera Jefa de Salud del Go-
bierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Lairet Moros De las vacunas 

que el gobierno proporciona a las 
comunidades.

Presidente Nicolás Maduro 
Para proteger integralmente la sa-
lud de nuestros niños y niñas, a pe-
sar de las sanciones crueles.

Vocera Jefa de Salud del Go-
bierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Lairet Moros Exactamente.

Nuestro gobierno comunitario 
cuenta, limítrofe entre el gobierno 
comunitario número 1 y el gobier-
no número 2, de una sala de partos 
bajo riesgo inaugurada el 23 de di-
ciembre del 2019, inaugurada por 
el ciudadano gobernador, nuestro 
alcalde, con mucho esfuerzo lo-
gramos ese beneficio para nuestro 
municipio, tenemos un ambulato-
rio 24 horas.

Qué más le puedo decir, la lucha 
contra el Covid ha sido dura.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Qué han hecho en la lucha contra 
el Covid?

Vocera Jefa de Salud del Go-
bierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Lairet Moros Qué hemos 
hecho, el casa a casa, el despistaje 
diario de los pacientes sintomáticos 
y asintomáticos.

Yo al principio de la pandemia 
estuve responsable de un PASI en 
el municipio, donde en aquel mo-
mento recibimos más de 110 con-
nacionales, tanto algunos positivos 
como unos negativos, connaciona-
les que regresaron a nuestra patria 
debido a la situación que se nos 
presentó fuera de Venezuela con 
los venezolanos.

En este momento estamos aten-
diendo los casos comunitarios. 
Para el momento en el municipio 
tenemos ocho casos positivos inter-
nados en el PASI, donde el enlace 
con los médicos de las comunida-
des y con el municipio, el alcalde, el 
gobernador, le garantizamos a esos 
pacientes sus medicamentos para 
paliar la sintomatología del Covid.

Garantizamos también sus medi-
camentos de base, dentro de las po-
sibilidades que tenemos dentro de 
nuestro municipio, y si tenemos que 
salir fuera del municipio a canalizar 
ese medicamento se consigue.

Gracias al apoyo que hemos 
tenido en el municipio con el ciu-

dadano alcalde Salvador Medina, 
con el gobernador Héctor Rodrí-
guez, con las autoridades de salud, 
la doctora Mari González en el eje 
Valles del Tuy y la directora de la 
ASIC San Antonio de Yare, al cual 
pertenecemos, doctora Yusenky 
Arias, se ha hecho un engranaje en 
los abordajes en las comunidades y 
salimos como gobierno comunita-
rio, sale Poder Popular, sale Milicia, 
sale educación, sale seguridad.

¿Para qué? Para captar todos los 
casos vulnerables que tenemos den-
tro de las comunidades. No es tra-
bajar un espacio aislado, es trabajar 
en conjunto para lograr el beneficio 
y el bienestar de las comunidades, 
que realmente es el propósito que 
tenemos nosotros como gobierno 
comunitario en las bases.

Presidente Nicolás Maduro 
¡’Na guará! Un aplauso. Mira Lai-
ret, vale.

Lairet es una mente, es una 
mente, Lairet. Lairet Moros, como 
todos los moros, somos una mente, 
¿ah?

¡’Na guará!, pues, tiene los datos 
exactos, precisos de la comunidad, 
mujeres embarazadas, niños lac-
tantes, niños en edad de vacuna, 
cuántos casos de Covid, dónde 
están hospitalizados, en qué situa-
ción se encuentran, qué medicinas 
tienen, qué medicinas le faltan. 
Solo el Poder Popular puede, digo 
yo, sólo el Poder Popular puede.

Adelante Lairet.

Vocera Jefa de Salud del Go-
bierno Comunitario Nro. 2 de 
Yare, Lairet Moros Hace aproxi-
madamente 21 días, en un enlace 
realizado el ASIC con el alcalde y 
la gobernación y la Misión José 
Gregorio Hernández, pudimos dar 
ayudas técnicas, aparte de esas per-
sonas con discapacidad que tene-
mos en el  municipio, como sillas 
de ruedas, bastones, andaderas, 
muletas, colchones que necesita-
ban nuestros pacientes con disca-
pacidad en el municipio. Se logró 
una parte y estamos trabajando 
para que sean atendidas todas las 
personas que realmente necesitan 
la ayuda.
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Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, ahí solamente me queda 
decir, Alfred Nazaret, ya está en tus 
manos, el Poder Popular tiene ros-
tro, tiene cara, tiene nombre, y ese 
nombre es el nombre de mujer, es 
el nombre del liderazgo verdade-
ro, profundo de nuestra Venezuela 
verdadera, la Venezuela de verdad.

¿Esto era así cuando gobernaba 
Capriles? ¡Nooo! Capriles fue un 
desastre como gobernador, todos 
ellos son un desastre. Es un desas-
tre cómo está Anzoátegui con el 
gobernador de allá, Barreto Sira.

Es un desastre el gobernador de 
Nueva Esparta, un desastre el go-
bernador de Mérida, un desastre la 
gobernadora de Táchira, no creen 
en el pueblo, lo que creen es en los 
grupitos que los rodean y hacen 
gobierno de grupitos ¿no? Son un 
desastre, toda esa oposición es un 
desastre.

Ahora quieren venir, bueno lán-
cese en las elecciones, láncese a las 
elecciones. Muy bien, y que sea el 
pueblo el que decida. Confío en 
el pueblo, confío. Pongo el futuro 
de la patria en el pueblo, vamos a 

elecciones, vamos a elecciones. La 
Asamblea Nacional aprobó esta se-
mana la derogatoria de la ley que 
impedía la realización de las elec-
ciones conjuntas de gobernadores y 
alcaldes. Me parece muy bien.

La Asamblea Nacional, bueno, 
me dice que se inscribieron 114 
personas, ciudadanos y ciudada-
nas, aspirando al cargo de rector 
del Consejo Nacional Electoral, 
114 postulados. Récord de postula-
ción nunca antes conocida, del año 
2000 para acá.

Venezuela tiene un régimen, un 
sistema impecable de postulación, 
evaluación, el Poder Moral, el Po-
der Ciudadano postula, la socie-
dad civil y sus organizaciones pos-
tulan, las universidades postulan. 
Todo esto hay que explicarlo bien. 
Y ahora van a la elección, finales de 
marzo, principios de abril del nue-
vo Consejo Nacional Electoral, y le 
tocará al Consejo Nacional Electo-
ral decidir la convocatoria, la mo-
dalidad, si van juntas gobernacio-
nes y alcaldía, ¿ah? Y la fecha de las 
elecciones.

Nosotros nos estamos preparan-
do muy seriamente y llamo al pue-
blo para prepararse con el concepto 
del Poder Popular para la batalla de 
gobernaciones y alcaldías desde ya. 
¡Tenemos que ganar!, se los digo, otra 
vez tenemos que ganar, otra vez.

Fíjense en Caracas. Les voy a 
contar esto, pero me guardan el 
secreto. Yo tengo una nieta que tie-
ne tres años y dicen: “¿Cómo hace 
el abuelo?”. Y ella se pone el dedo 
aquí, ¡bu, bu, bu!, y habla así. “El 
abuelo tiene bigote y habla fuerte”. 
Me guardan el secreto.

En Caracas hay tres candidatos 
de la derecha. Uno, Stalin Gonzá-
lez; que lo están mingoneando, lo 
están lo que se llama en el pasado 
negreando.

Otro, uno nuevo, agente del De-
partamento de Estado en Venezue-
la, preparado como agente en los 
Estados Unidos, se llama Roberto 
Patiño, es la nueva generación de 
agentes de la derecha en la políti-
ca venezolana. Lo tienen como un 
niño mimado, y en Washington le 
dijeron: “Inscríbete y gana Caracas”.

Y el otro es el presidente de 
Fedecámaras, doctor Cusano, el 
presidente de Fedecámaras quiere 
ser alcalde de Caracas, están lu-
chando entre ellos todos, están lu-
chando.

Ustedes se imaginan Caracas 
gobernada por la derecha. Llena-
rían de violencia, guarimbas, que-
mas, abandonarían al pueblo, a los 
consejos comunales, a las comunas.

Bueno, les dejo eso ahí. Eso sí no 
digan que yo se lo dije, ¿de acuer-
do? Comentario al margen.

Bueno, fíjense ustedes, me están 
proponiendo aquí, me escribieron 
en tiempo real por mi Instagram: 
“Presidente, convoque un campeo-
nato nacional de dominó, un cam-
peonato nacional de dominó de los 
consejos comunales. Y los ganado-
res vendrían a jugar contra el presi-
dente y la primera combatiente”.

Aprobado, convoco al campeo-
nato nacional de dominó de todos 
los consejos comunales del país, de 
los CLAP y del Poder Popular.
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Vamos a jugar, dale, a mover las 
fichas. Nosotros somos buenos mo-
viendo la ficha, nos han subestima-
do tanto, ¿verdad? Somos buenos, 
mira, moviendo la fichita aquí, ju-
gando la que hay que jugar. Y ma-
tando la “cochina” compadre para 
que cuente, para que cuente al final.

Bueno, precisamente lo que Lai-
ret nos contaba, la salud.

Tengo el informe de esta sema-
na. Yo quisiera que la Vicepresi-
denta nos diera el informe del día 
de hoy, yo voy a leer el informe de 
esta semana, informe oficial de la 
Comisión Presidencial, es muy im-
portante, a mí me gusta mantener 
informado al pueblo, bien informa-
da a toda la población.

Llame a la prima, al tío, al espo-
so, a la esposa: “Maduro va a dar el 
informe de esta semana”. Llámelo, 
llámelo, póngale un mensajito por 
el Telegram, por el Whatsapp. Pón-
gale un mensajito por el teléfono, 
diga: “Maduro va a dar el infor-
me…”. Porque tenemos que cui-
darnos. Estamos nosotros en una 
meseta ahora, una verdadera me-
seta. Muy estables, pero tenemos 
que cuidarnos para disminuir aún 
más y manejar la situación de la 
pandemia, mientras avanzamos en 
la vacunación de la mayoría de la 
población.

Fíjense ustedes el informe, ya la 
vicepresidenta tiene listo el infor-
me del día de hoy. Tenemos que 
estar bien informados. Así como 
Lairet me decía los casos que tienen 
en el Gobierno Comunitario Nro. 2 
de Yare, tienen diez casos hospitali-
zados, los tienen en los PASI, ¿no? 
Ellos tienen su manejo correcto, 
todo el Poder Popular tiene que 
tener el manejo de cómo están los 
casos municipio por municipio, pa-
rroquia por parroquia, comunidad 
por comunidad.

Un año después de instalada, 
un día como hoy, 28 de febrero, la 
Comisión Presidencial del Covid, 
informe Situación del Covid-19 en 
Venezuela al 28 de febrero del 2021.

Para el 28 de febrero tenemos en 
Venezuela 6 mil 557 casos activos, 
en la última semana hemos mante-

nido en promedio de 6 mil 602 ca-
sos activos, 435 casos nuevos y 447 
recuperados por día, un promedio, 
435 casos nuevos y 400 recupera-
dos por día.

Durante el 2021 observamos un 
incremento semanal de casos du-
rante todo el mes de enero, a par-
tir de la primera semana de febrero 
comienza un leve descenso que se 
ha mantenido todo el mes.

Las dos primeras semanas de 
enero tuvimos 15 casos activos por 
100 mil habitantes, 15 casos acti-
vos. ¡Oído! por 100 mil habitantes.

Las dos primeras semanas de 
enero, luego de haber pasado el di-
ciembre loco que vivimos. Como 
dice la canción, ¿verdad? ¡Loco, 
loco!

Bueno, 15 casos por 100 mil. La 
tercera semana de enero subimos a 
17, se reflejó; la cuarta semana lle-
gamos a 20. ¡Pim! se reflejó.

La quinta subimos a 21, que se 
mantuvo las dos primeras semanas 
de febrero. La tercera semana de 
febrero bajamos a 20 casos activos 
por 100 mil habitantes, que se man-
tiene al día de hoy., 20 casos activos 
por 100 mil habitantes. Una mese-
ta, una verdadera meseta.

Desde la quinta semana del año 
entramos en una meseta de casos 
activos que muestran una peque-
ña tendencia a la reducción que se 
mantiene esta semana.

Sin embargo ¡oído! en Caracas 
y La Guaira se mantiene un creci-
miento continuo de casos durante 
todo lo que va del año 2021. Cara-
cas y La Guaira, oído.

En el caso de Caracas y La Guai-
ra, durante el mes de febrero, por 
lo que consideramos que se deben 
tomar medidas extraordinarias en 
estas dos entidades para lograr un 
mejor control de la pandemia.

Bueno, hagan las coordinacio-
nes, doctor Carlos Alvarado, mi-
nistro del Poder Popular para la 
Salud.

Te felicito por tremenda jornada 
del Congreso Bicentenario de los 
Pueblos, Capituló Salud. Muy bue-
no. Y tu discurso verdaderamente 
de barricada, un discurso de barri-
cada. Así debe ser, en ofensiva, con 
ánimo, con fuerza revolucionaria.

Y a la vicepresidenta, doctora 
Delcy Rodríguez.

Bueno, yo quiero hoy mismo 
en la noche, hablen ustedes con el 
gobernador. de La Guaira, García 
Carneiro, que hoy estuvo celebran-
do el aniversario de La Guaira, un 
gran desfile, saludos a La Guaira, 
con el alcalde Alejandro Terán. Al 
salir de este acto llámenlo.

Llamen a la alcaldesa Erika Fa-
rías, de Caracas; al jefe de Gobier-
no, Nahum Fernández, y me dan 
las medidas especiales que vamos 
a tomar en Caracas-La Guaira para 
cortar el contagio y bajar el número 
de incidencias. Si bajamos Cara-
cas-La Guaira podemos ir bajan-
do, la meta tiene que ser finales de 
marzo haber llegado por lo menos 
a 15 casos por 100 mil habitantes, 
para en abril plantearnos 10 casos, 
y así ya tener bien gobernada, bien 
controlada la pandemia, mientras 
avanzamos en la vacunación y en la 
producción masiva del Carvativir y 
del DR10, estamos en esto ahorita, 
con los consejos científicos, esta-
mos con la industria farmacéutica 
venezolana. Bueno, están dando to-
dos los pasos porque son procesos 
científicos-moleculares-biológicos 
complejos. Ahora vamos a la pro-
ducción, pronto tendremos muy 
buenas noticias sobre la produc-
ción masiva del Carvativir y del 
DR10, que son dos potentes anti-
virales creados por venezolanos en 
Venezuela.

Considero, fíjense ustedes, con-
tinúo en el informe.

Necesito medidas extraordina-
rias hoy mismo en la noche para 
Caracas y La Guaira.

Esta semana tuvieron creci-
miento ocho entidades, oído: Cara-
cas, La Guaira, Anzoátegui, Apure, 
Bolívar, Cojedes, Guárico y Sucre.

Nueve entidades se mantuvieron 
en tendencia estables: Amazonas, 
Aragua, Barinas, Delta Amacuro, 
Falcón, Monagas, Portuguesa, Ya-
racuy y Zulia.

Y siete entidades tuvieron des-
censo de casos, aplausos, muy bien. 
Carabobo, Lara, Mérida, Miranda, 
Nueva Esparta, Táchira y Trujillo.

Las entidades con mayor núme-
ro total de casos activos son: Cara-
cas, 1.682 casos actividad. Un gran 
esfuerzo de los hospitales públicos 
de los Centros de Diagnóstico In-
tegral (CDI) de los hoteles hospita-
larios.

Miranda, 995; Zulia, 921; La 
Guaira, 534, La Guaira; Yaracuy, 
258, Mérida, 248 y Táchira 240.

Venezuela tiene a la fecha 20 ca-
sos activos por 100 mil habitantes.

Las tasas de casos activos más al-
tas del país son: La Guaira, 140 casos 
por 100 mil. Caracas 80 casos por 
100 mil. Yaracuy, 34, Miranda 30, 
Mérida 23 y Zulia 21. Sí se puede.

Vamos a escuchar en esta bata-
lla, quiero verdaderamente felicitar 
de manera especial y brindarle un 
poderoso aplauso a la compañera 
Delcy Rodríguez, quien ha condu-
cido con mano certera, con mano 
de hierro la Comisión Presidencial 
del Covid. Un año después. ¿Qué 
me dice un año después, la doctora 
Delcy Rodríguez?

Vicepresidenta ejecutiva de la 
República, Delcy Rodríguez Gra-
cias, Presidente. Voy a retirarme la 
mascarilla.

Bueno, hace un año, como lo de-
cíamos, nos encontrábamos en in-
certidumbre, en general el mundo, 
pero Venezuela dio sus pasos muy 
temprano. Hace un año todavía a 
Venezuela no había llegado el primer 
caso de Covid-19 y ya usted se estaba 
adelantando a los acontecimientos, 
mirando lo que estaba ocurriendo en 
el mundo, lo que había ocurrido en 
China, en Europa y nos preparába-
mos de forma adelantada.

Creo que ese fue el primer as-
pecto positivo que permitió tener 
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un control de la pandemia, que 
antes de que aparecieran los casos 
ya Venezuela tenían una comisión 
presidencial para el control.

Venezuela además había designa-
do una comisión de científicos profe-
sionales que se dedicaron al estudio, 
a ver lo que estaba pasando en otros 
países para ver nuestros esquemas de 
abordaje y de tratamiento.

Otra de las columnas vertebra-
les, Presidente, sin duda, nuestro 
sistema de salud público. La co-
lumna vertebral ha sido la Misión 
Barrio Adentro, la cooperación 
Cuba-Venezuela. 

La articulación con el Poder 
Popular. Aquí lo vemos con los 
gobiernos comunitarios del estado 
Miranda.

Pero en el país se desplegó el Po-
der Popular organizado con las bri-
gadas médicas de salud, la Milicia, 
el Movimiento Somos Venezuela, 
todo el aparataje del Poder Popu-
lar gobernando en nuestro país, fue 
también trascendental para el con-
trol de esta pandemia, y quedó en 
evidencia además, Presidente, en el 
mundo, y así lo demostró Venezue-
la, quedó en evidencia que el mo-

delo capitalista no es capacidad, no 
tiene la capacidad real de satisfacer 
las necesidades esenciales del ser 
humano, y en este caso, bueno, de 
la población del mundo. En los me-
ses de marzo, abril, mayo el mundo 
estaba prácticamente confinado, la 
naturaleza se desplegaba en todo su 
esplendor también dando un men-
saje a la humanidad de lo que ha 
sido el atropello de este modelo de 
producción económico contra los 
derechos de la naturaleza. Así que 
son enseñanzas que ha dejado la 
pandemia.

Y en el caso específico Presiden-
te, bueno, usted me pidió dar los 
datos de día de hoy, pero yo que-
ría hacer una pequeña compara-
ción, Venezuela tiene 47 fallecidos 
por millón de habitantes, cada día 
que hay un fallecido a nosotros nos 
duele, y a usted pide los datos de 
cada fallecido desde que comenzó 
la pandemia en el país. Pero fíjese 
usted el caso de España, tiene 1.478 
fallecidos por millón de habitantes, 
quienes se atreven a pretender dar 
órdenes a nuestro país, arremeter, 
agredir a Venezuela, bueno, aquí 
está el ejemplo.

¿Otro país? Estados Unidos su-
peró medio millón de fallecidos 
lleva hoy los Estados Unidos, 525 
mil fallecidos, y tiene por millón de 
habitantes 1.582 fallecidos. Bueno, 
ahí está la prueba, Alemania 842 
fallecidos por millón de habitantes. 
Ahí está el ejemplo del modelo de 
justicia social en Venezuela y su co-
lumna vertebral de la Salud públi-
ca universal de acceso para todos; 
aquí han sido atendidos todos los 
pacientes, todos se deben hospita-
lizar, todos tienen acceso gratuito 
a los medicamentos. Así que Vene-
zuela está dando una gran lección 
en el mundo; el pueblo venezolano 
con su disciplina y su responsabi-
lidad social está dando un gran 
ejemplo en el mundo.

Bueno, Presidente, sobre los ca-
sos de hoy tenemos a nivel comu-
nitario 348 casos, el primer estado 
que registra más casos el día de hoy 
es el estado Zulia con 91 casos, La 
Guaira como usted acaba de decir, 
Caracas y La Guaira están repun-
tando y crecieron, además, en esta 
semana, La Guaira con 64 casos y 
Caracas con 54 casos, ya estamos 
en articulación con la alcaldesa y 

con el jefe del Distrito Capital. Fí-
jese que las parroquias que tienen 
mayores casos, cantidad de casos es 
El Valle, es la parroquia Catia, Al-
tagracia, Caricuao, Coche. Estamos 
haciendo llamados especiales a es-
tas parroquias para que las ASIC, 
las Bases de Misiones, todo lo que 
son el programa y la Misión Barrio 
Adentro también estén muy activa-
dos. Todo el Poder Popular organi-
zado debe activarse en estas parro-
quias porque debemos cuidar que 
no se venga un brote importante.

A esos 348 casos comunitarios, 
Presidente, le sumamos 29 casos 
importados el día de hoy proce-
dentes de República Dominicana, 
Panamá, México, Turquía y Co-
lombia. Colombia también, bueno, 
casi todos los casos importados de 
Venezuela, el 80 por ciento son de 
Colombia, sabemos la crisis que 
atraviesa. Igual Brasil, Brasil tiene 
hoy una de las variantes del Co-
vid-19 más peligrosas, Brasilia se 
declaró en confinamiento, hay una 
situación particular en Brasil que 
nos lleva a nosotros a tomar medi-
das especiales en la frontera con el 
Sur.
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Bueno, en total, Presidente, es 
un número muy importante que 
tiene Venezuela, que es el 94 por 
ciento de pacientes recuperados, 
que es lo que permite que apenas 
tengamos 6.557 casos activos.

Y finalmente Presidente debe-
mos informar de 3 fallecidos en 
las últimas 24 horas, que siempre 
nos duele, ayer usted lo dijo, un 
homenaje, bueno, a nuestra culto-
ra Estrella Sanoja, lamentablemen-
te perdimos a esta extraordinaria 
compañera del estado Miranda; 
también perdimos una mujer de 48 
años del municipio Libertador, de 
la parroquia San Pedro, atención 
Caracas, y un hombre de 45 años 
del estado Apure. Tenemos que ha-
cer nuestro máximo esfuerzo, allí el 
Ministerio del Poder Popular para 
la Salud garantizando que los trata-
mientos lleguen a todo el territorio 
nacional.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto, toda esta información, 
toda esta orienta ¿ves? Un año des-
pués tenemos una Comisión Presi-
dencial del Covid robusta desde el 
punto de vista científico, terapéuti-
co, médico; desde el punto de vis-
ta de su accionar el casa por casa, 
desde el punto de vista preventivo, 
educativo, desde el punto de vis-
ta de los tratamientos que hemos 
ido perfeccionando. Hoy por hoy 
tenemos unos protocolos de trata-
miento cada vez más completos. Yo 
quiero también que esos protoco-
los, bueno, nosotros podamos  sis-
tematizarlos señora vicepresidenta, 
señor ministro Carlos Alvarado, 
sistematizar y sacar un Decreto 
presidencial haciendo en general la 
autorización para el uso integral de 
todas las terapias, medicinas y tra-
tamientos para salvar vidas, porque 
me entero que en algunos lugares, 
inclusive hospitales públicos, clí-
nicas privadas se niegan a algunos 
tratamientos que ya está aprobados 
por el protocolo médico científico 
nacional; eso no puede ser, esto no 
puede ser, aquí tiene que haber dis-
ciplina científica, disciplina desde el 
punto de vista de los tratamientos 
de salud, eso es muy importante.

Ahora nosotros nos propusimos 
desde el primer día aprovechar es-
tas circunstancias dolorosas y ad-
versas de la pandemia para avanzar 

en el fortalecimiento del Sistema 
Público de Salud Nacional, a través 
de las Áreas de Salud Comunitaria, 
las ASIC, a través de Barrio Aden-
tro, 100 por ciento salud, a través 
de los CDI, de los ambulatorios, 
del médico de familia, de la médica 
de familia, a través de las Brigadas 
de Salud Comunitarias, a través de 
las SRI, las Salas de Rehabilitación 
Integral, a través de los CAT, los 
Centros de Alta Tecnología; todo el 
sistema creado por nuestro coman-
dante Chávez, y además a través 
de la recuperación de importantes 
hospitales del país.

Vamos a dar un pase en este mo-
mento directo al estado Cojedes, al 
llano venezolano, a la puerta del 
llano venezolano, allá está Mar-
gaud Godoy gobernadora, el doc-
tor Maikel Ruiz, autoridad única 
de salud del estado Cojedes; María 
Romero paciente de la maternidad, 
porque hemos hecho una rehabili-
tación integral y vamos a entregar 
las obras completas de paquete 
de la rehabilitación integral de la 
Maternidad Doctor José Gregorio 
Hernández en el municipio Rómu-
lo Gallegos. Adelante Cojedes.

Gobernadora del estado Coje-
des, Margaud Godoy Gracias por 
el contacto Presidente, le saluda-
mos desde el municipio Rómulo 
Gallegos de nuestro Estado Boliva-
riano de Cojedes, de la Maternidad 
Doctor José Gregorio Hernández, 
para dar parte, para dar avances de 
lo que son las fuerzas de tarea es-
pecial que se ha conformado con el 
mismo nombre de nuestra materni-
dad.   Hemos logrado una interven-
ción integral a este centro de salud 
para lograr tributar a ese hermoso 
plan que usted ha lanzado, el Plan 
de Parto Humanizado, reducir la 
muerte materna, reducir la muerte 
infantil. Hemos hecho una inver-
sión de más de 75 mil millones de 
bolívares; pero lo más importante 
es que es un centro para dar vidas. 
Para dar los detalles le vamos a dar 
la palabra al doctor Maikel Ruiz 
quien es autoridad única de salud. 
Adelante.

Autoridad única de salud, 
Maikel Ruiz Saludos Presidente, 
desde la ASIC Negra Hipólita del 
municipio Rómulo Gallegos, esta-

mos recibiendo la rehabilitación fí-
sica de la Maternidad José Gregorio 
Hernández. Esta maternidad va a 
contar con una sala de hospitaliza-
ción, una sala de pre parto, una sala 
de post parto, un quirófano, sala de 
casa de abrigo, pero además una 
sala de atención al Parto Humani-
zado, reflejando la integralidad del 
Sistema Público de Salud en aten-
ción a las embarazadas. Y esta ma-
ternidad hoy estamos recibiendo 
nuevos profesionales especialistas 
en ginecoobstetricia formada en 
el hospital de nuestro estado, en el 
Hospital Egor Nucete, es la prime-
ra promoción de especialistas que 
vamos a recibir formado aquí en el 
estado. Adelante gobernadora.

Gobernadora del estado Coje-
des, Margaud Godoy Realmente, 
Presidente, es un esfuerzo reno-
vado, es un esfuerzo integral que 
nuestro pueblo ha visibilizado y 
que nuestro pueblo reconoce. Por 
eso quiero darle la palabra a una 
de nuestras mujeres embarazadas, 
María Romero, ella va a parir, Dios 
mediante, su segundo hijo acá en 
esta maternidad totalmente rehabi-
litada gracias a la Revolución Boli-
variana. Adelante María.

Paciente de la Maternidad José 
Gregorio Hernández, María Ro-
mero Un saludo revolucionario 
presidente Nicolás Maduro Moros 
desde nuestro Estado Bolivariano 
de Cojedes; de verdad me siento 
agradecida, contenta y feliz con 
todos ustedes, nuestra gobernado-
ra, alcaldes y todos nuestros entes 
gubernamentales por este gran lo-
gro y beneficio, que nos beneficia 
a todas, que de verdad es impor-
tante porque ya vamos a tener un 
quirófano acá cercano, ya nuestra 
maternidad está completa gracias a 
todos ustedes; y de verdad aquí se 
cuenta con una atención magnífi-
ca, nos atienden como gestantes de 
maravilla, los médicos nos atien-
den como debe ser, como deben 
atender a una verdadera gestante, 
con ese cariño, ese amor, y esa vo-
cación de médicos especialistas en 
ginecología, ginecoobstetricia. De 
verdad agradecida con todos uste-
des, y bueno, darles las gracias, me 
siento muy feliz y contenta por este 
gran logro. Gracias.

Gobernadora del estado Coje-
des, Margaud Godoy Así es María. 
Y la felicidad de nuestro pueblo 
es nuestra felicidad. Presidente ha 
sido un esfuerzo conjunto del Mi-
nisterio de la Salud, de los entes 
del gobierno regional, municipal, 
aquí está nuestro alcalde, nuestra 
diputada de la Salud, pero funda-
mentalmente en el pueblo celebro, 
agradezco y reconozco la partici-
pación de los Comités de Salud y 
de todas las organizaciones y las 
fuerzas vivas de nuestro pueblo. La 
convocatoria debe seguir siendo la 
misma: hacer todo juntos, porque 
juntos todo es posible. Adelante 
Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Todo es posible. Bueno, tremenda 
barriga de María, buen barrigón 
de María, ahí vine ese muchachito 
chica, y va a nacer en patria libre, 
en el llano, en las mismas llanuras 
que hace 200 años cabalgó Bolívar, 
el Negro Primero, Páez, para ir a la 
Batalla de Carabobo, por la misma 
llanura hoy tierra de paz, tierra li-
bre, tierra soberana, va a nacer ese 
carajito de María, qué belleza pues. 
Qué belleza ¿verdad? Una mujer 
embarazada; qué belleza ese niño 
recién nacido y los niños cuan-
do crecen, es la mayor belleza que 
puede tener una familia y un país, 
la belleza de sus niños, de sus niñas, 
su educación, su alegría, su bienes-
tar, su protección.

Y vámonos directo a Barinas, al 
corazón del llano occidental; Ba-
rinas, la tierra de nuestro amado 
comandante Hugo Chávez. Allá 
está en la calle Cedeño, parroquia 
Corazón de Jesús, en plena capital, 
municipio Barinas, el alcalde Arge-
nis Chávez Frías, precisamente en-
tregando las obras de rehabilitación 
integral de la sala de parto y quiró-
fano del Hospital Luis Razetti.

Adelante, Argenis Chávez Frías, 
gobernador.

Gobernador del estado Bari-
nas, Argenis Chávez Frías Vaya 
nuestro saludo, presidente Nicolás 
Maduro.

Estamos en el hospital Dr. Luis 
Razetti, de la ciudad de Barinas, el 
principal centro de salud de nues-
tro estado.
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Este hospital es uno de los hos-
pitales centinelas en nuestro estado, 
pero además también uno de los 
dos hospitales del Plan de Fuerza 
de Trabajo Dr. José Gregorio Her-
nández. Esta área de emergencia 
obstétrica, Presidente, la estamos 
reinaugurando, cuenta con área de 
admisión, revisión, preparto, ob-
servación obstétrica y un quirófano 
de emergencia, que es precisamen-
te donde estamos en este momento.

Gobernador del estado Bari-
nas, Argenis Chávez Frías Con 
una capacidad de atender 15 partos 
y 6 cesáreas de área.

Aquí contamos con un personal 
especializado para atender a todas 
las mujeres que acuden a nuestro 
principal centro de salud, el Hospi-
tal Dr. Luis Razetti.

Nos acompaña el general de  di-
visión Paredes, ministro del Poder 
Popular para las Obras Públicas.

Gobernador del estado Bari-
nas, Argenis Chávez Frías Bueno, 
quiero que el ministro Paredes, que 
ha dado un recorrido a las diferen-
tes áreas de esta emergencia, nos 
dé sus impresiones del trabajo que 
de manera conjunta realizamos en 
este hospital y en todo el sistema 
público de salud de nuestro queri-
do y amado estado Barinas.

General Paredes.

Ministro del Poder Popular 
de Obras Públicas, Raúl Alfonso 
Paredes Bueno mi Comandante 
en Jefe, seguimos en batalla, aquí 
estamos desplegados en el territo-
rio acompañando a nuestro pueblo. 
Y en este Plan de Fuerza de Tra-
bajo Conjunta Dr. José Gregorio 
Hernández estamos haciendo un 
trabajo muy importante en las 24 
entidades federales, y hoy nos tocó 
específicamente acá en el munici-
pio Barinas, en este Hospital Luis 
Razetti, donde las instalaciones es-
tán impecables.

Se ha visto el trabajo mancomu-
nado. Muchas gracias, señor gober-
nador, por todo el esfuerzo, todo el 
trabajo; a la Fuerza Armada Nacio-
nal Bolivariana, al equipo de Salud 
del Ministerio de Salud.

Y, bueno, vamos a escuchar las 
impresiones de la Autoridad Única 
de Salud del Estado, la doctora Ne-
lly Molina. Adelante, Nelly.

Autoridad Única de Salud del 
estado Barinas, Nelly Molina Gra-
cias, Ministro. 

Bueno, señor Presidente, desde 
aquí del Hospital Dr. Luis Razet-
ti reciba usted de parte de todo el 
equipo de salud de las 17 Áreas de 
Salud Integral Comunitaria, de la 
Red Asistencial del Estado, un ca-
luroso saludo y como dice nuestro 
general, aquí estamos en batalla.

Gracias, Presidente, por esta do-
tación; gracias señor Gobernador y 
a nuestro ministro del Ministerio 
de Obras Públicas, que en el día de 
hoy nos acompaña por este acom-
pañamiento, porque también es 
importante que ustedes vean que 
aquí hay un equipo de trabajo re-
volucionario comprometido, que 
junto a nuestro Gobernador veni-
mos dando lo mejor en el área so-
cial para atender al estado Barinas 
y a todas las áreas de influencia, 
porque la salud no tiene fronteras 
ni colores políticos.

Gobernador del estado Bari-
nas, Argenis Chávez Frías Bue-
no, Presidente, como usted puede 
observar un trabajo conjunto para 
favorecer en estos tiempos de blo-
queo, pero también en el año bi-
centenario de la Batalla de Carabo-
bo, y el año de la recuperación total 
de nuestro país. Como ve entonces 
un trabajo conjunto, porque solo 
de esta manera nosotros vencere-
mos. Adelante, Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Muchas gracias, Argenis, gober-
nador de Barinas,  Argenis Chávez 
Frías, Argenis Chávez Frías. Un 
saludo a doña Elena, un saludo al 
roble del llano, el roble mayor del 
llano, al maestro Hugo de los Reyes 
Chávez, madre y padre, respectiva-
mente, de nuestro amado coman-
dante Hugo Rafael Chávez Frías.

Mañana empieza a marzo ya, el 
tercer mes. Este año está apuraíto, 
vale, está apuraíto el año, va rápido, 
va rápido y va bueno, el año 2021, y 
llegó al 2021. Y esta semana vamos 
a los actos de recuerdo, de home-
naje. De nuestro comandante Hugo 
Chávez, ocho años ya, ocho años y 
aún sentimos en nuestro ser el do-
lor de la partida de nuestro amado 
Comandante.

Yo cuando venía hoy al acto, ve-
nía pensando mucho en Chávez, en 
nuestro comandante Presidente, y 
decía ¿por qué se nos fue tan joven, 
vale? ¿Por qué, por qué la vida es 
así? ¿Por qué la vida nos castigó de 
esa forma?

De perder al líder más extraor-
dinario y grande que nuestra pa-
tria ha tenido desde los tiempos 
de Bolívar, Sucre, Rafael Urdane-
ta, Ezequiel Zamora, el más gran-
de líder revolucionario después de 
ellos, que trajo a nuestra patria la 
dignidad, el honor, la conciencia 
de patria; trajo a nuestra patria la 
conciencia socialista del futuro de 
Venezuela y de la humanidad.

Nuestro amado comandante 
Hugo Chávez, leal al pueblo, como 
nunca antes se había visto a un líder 
leal y casado con el pueblo de Ve-
nezuela, casado con nuestro pueblo.

Esta semana vamos a los ho-
menajes, durante toda la semana, 
conjuntamente con la fundación 
del Cuartel de la Montaña, con la 
Fundación de Preservación de la 
Memoria Histórica; con el Partido 
Socialista Unido de Venezuela, con 
la Fuerza Armada Nacional Boliva-
riana haremos un gran homenaje 
a nuestro Comandante, con nues-
tro amor, con nuestra poesía, con 
nuestro canto, con nuestras flores 
llevaremos a nuestro Comandan-
te toda nuestra verdad. Ocho años 
no ha sido fácil ocho años. Cuántas 
cosas hemos enfrentado en ocho 
años, traidoras y traiciones.

¿Y dónde están los traidores? Se 
secaron. ¡Todos se secaron, todos 
se secaron! Los traidores se seca-
ron todos, todos, todos, secos, so-
los, hundidos, unos muy corruptos, 
muy corruptos, como Rafael Ramí-
rez, que vive en una mansión. Aho-
ra se mudó para Monaco, Princi-
pado de Mónaco, en una mansión, 
ladrón, bandido, ¡traidor, ladrón! 
Algún día los ganchos te llegarán 
y te traeremos para que pagues los 
crímenes y los delitos que has co-
metido, por ladrón contra el pueblo 
de Venezuela.

Mientras tanto tu banda está 
presa, buena parte de la banda de 
ese traidor, de ese ladrón.

Ocho años ha sido de perseve-
rancia, de unión civicomilitar per-
fecta, de amor profundo, de pasión, 
de mucho trabajo, enfrentando las 
más grandes dificultades que na-
die podía imaginarse hace ocho 
años, nadie. ¿Y dónde estamos hoy 
ocho años después? ¡Más unidos 
que nunca! Más revolucionarios 
que nunca, más leales al juramento 
que hicimos a nuestro comandante 
Chávez que nunca, más chavistas 
que nunca y listos para las nuevas 
batallas y listos para las nuevas vic-
toria del 2021 al 2030. Unidos en 
batalla con Carabobo al frente y 
con nuestro Comandante en el co-
razón.

A ocho años hoy domingo digo: 
“Comandante Chávez, sembraste 
en tierra fértil, aquí está un pue-
blo que te ama y el pueblo va como 
ejército unido, victorioso, batallan-
do y venciendo.

¡Que viva la memoria históri-
ca del comandante Hugo Chávez 
Frías!

Asistentes ¡Que viva! [aplau-
sos].

Presidente Nicolás Maduro 
¡Chávez vive!

Asistentes ¡La patria sigue!

Presidente Nicolás Maduro La 
patria sigue. ¡Chávez vive y vive hoy 
más que nunca! Y la patria sigue, 
sigue y sigue hoy más que nunca.

Se va febrero, ¡Bye, bye febrero! 
Bienvenido marzo. Y viene el tra-
bajo y viene lo mejor.

Muchas gracias, buenas tardes, 
buenas noches a toda Venezuela.

¡Hasta la victoria siempre, Vene-
zuela!

Asistentes ¡Venceremos! [aplau-
sos].

Presidente Nicolás Maduro 
¡Venceremos! Muchas gracias.


